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RODRIGO 
MASSA 

Rodrigo Massa Moreira da Silva nacido 
el 26 de marzo de 1986 en São Bernardo 
do Campo, Brasil. 

Rodrigo comenzó en CDMX en el 2007, 
cuando hizo sus primeros comerciales 
de televisión. Cinco años después ya 
había protagonizado más de 150 
campañas publicitarias en México, El 
Sa lvador, Honduras , Guatemala , 
Uruguay, España, Francia y Estados 
Unidos, convirtiéndose en uno de los 
rostros más cotizados de la publicidad 
latinoamericana. 

H a p a r t i c i p a d o e n n u m e r o s a s 
producciones, comenzando por su 
participación en el 2013 en No se 
aceptan devoluciones (Instructions Not 
Included), película mexicana producida, 
dirigida y protagonizada por Eugenio 
Derbez. Pasando así los últimos años en 
producciones mexicanas como “La 
Piloto”, “Like, La Leyenda” y para Netflix, 
actualmente lo pueden ver y conocer a 
través del Canal de las Estrellas en El 
Dragón: El regreso de un guerrero. 

Desde su llegada a México, Rodrigo ha 
hecho conducción y participado en otros

DESDE BRASIL

ELIZABETH ORTIZ
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proyectos televisivos como: 
Premios Oye, Conecta-TD, El 
Buen Fin, La Voz México, Un Día 
Con Luz María Ramírez, Lunadas, 
1 2 3 Clic, México Suena junto a 
V i e l k a Va l e n z u e l a , M a r i o 
Lafontaine, Helena Guerrero, 
Carlos Trillo y Roberto Carlo, 
otros de los programas que 
también forman parte de su 
trayectoria esta: Elle México 
Diseña, un reality show donde 
R o d r i g o y e l j u r a d o d e 
especialistas compuesto por 
Sara Galindo, Rolando Santana y 
Andy Torres viajan toda la 
República Mexicana en busca 
de los mejores diseñadores de 
moda del país. El programa fue 
t r a n s m i t i d o p o r E ! 
Entertainment Televisión en 
toda Latinoamérica durante los 
meses de mayo, junio y julio, 
alcanzando el segundo lugar 
entre los programas más vistos 
del canal durante el 2013. 
Paralelo a “Elle”, Rodrigo siguió 
trabajando como conductor en 
programas como Top Five 
República Checa para TLC y Tú 
Diriges  en Televisa. 

En el 2016, Rodrigo firmó un 
contrato de dos años con Ocesa 
Teatro, gracias al cual obtuvo su 
primer papel protagónico en un 
musical de gran formato: Pepe, 
en Verdad o Reto - una obra que 
rindió tributo a la música de los 
90s. Su segundo reto en el 
teatro musical, fue el papel de 
Juan Ramón - uno de los 
protagonistas de la opereta 
inglesa “Ayolante” que tuvo una 
exitosa temporada en el  Centro

El videoclip estrenó en cadena 
nacional el 20 de abril a través 
del programa Acceso Total, en 
Telemundo. Y fue recibido con 
sorpresa por el público del 
programa matutino debido a su 
contenido altamente sensual y 
provocativo que incluye besos 
c o n e l m o d e l o b ra s i l e ñ o 
Rodrigo Malafaia y un trío en 
una regadera. 

Actualmente Rodrigo reside en 
la ciudad de Vancouver gracias 
a que firmó un contrato de dos 
años con la agencia canadiense 
Lucas Talent y su primer trabajo 
en este nuevo mercado fue una 
participación en la aclamada 
serie The Flash  en Netflix. 

Este guapo brasileño, ha sido un 
chico que vino al país de México 
en busca de una oportunidad y 
de proyección, cosa que ha 
logrado conseguir gracias a su 
talento, dedicación y pasión en 
cada uno de sus trabajos.

Nacional de las Artes en la 
Ciudad de México. Pero su logro 
teatral más importante ha sido sin 
duda alguna Mentiras el musical, 
el musical más longevo en la 
historia del teatro mexicano - 10 
años ininterrumpidos. En el 2017 
Rodrigo obtuvo el único papel 
masculino de la obra: Emmanuel, 
siendo testigo de importantes 
celebraciones como las 3000 
representaciones y el récord de 1 
millón de espectadores 

En cuanto a lo musical, en marzo 
de 2020, Rodrigo Massa lanza su 
segundo álbum de estudio 
l lamado “La Fiesta” con 7 
canciones en español 4 en 
portugués y una en inglés. 

https://es.m.wikipedia.org/wiki/Ocesa_Teatro
https://es.m.wikipedia.org/wiki/Ocesa_Teatro
https://es.m.wikipedia.org/wiki/Ocesa_Teatro
https://es.m.wikipedia.org/wiki/Ocesa_Teatro
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LUIS ROYO

UN ILUSTRADOR 
APOCALÍPTICO 
EDNA DINORA & ELIZABETH ORTIZ

Luis Royo nació en 1954 en 
Olalla, Teruel en España, y desde 
muy joven comenzó a exponer 
sus pinturas y a publicar su 
trabajo de comic en revistas 
como 1984, Rambla, el Víbora y 
Heavy Metal en 1980.  

E n 1 9 8 3 s e v u e l c a e n l a 
ilustración, donde cosechará sus 
mayores éxitos y desde entonces, 
publicará sus obras a nivel 
internacional. Entre otros países, 
realiza trabajos para Estados 
Unidos, Alemania, Reino Unido, 
entre otros, así como portadas 
p a r a l i b r o s d e l a s m á s 
prestigiosas editoriales, Tor Book, 
Berkley Books, Avon, Warner 
Books, Batman Books y otras. Las 
revistas recurren con frecuencia 
al arte de Luis Royo para ilustrar 
s u s p o r t a d a s . A r e v i s t a s 
estadounidenses como Heavy 
Metal o National Lampoon se 

unen revistas europeas como 
Cimoc, Cómic Art, Ere Comprime, 
Total Metal y otras. También 
comenzó a realizar carátulas de 
videos y videojuegos que se han 
convertido en míticos, como 
Game Over, Turbo Girl o Navy 
Moves. 

A partir de 1990 y una vez 
consolidado en una posición de 
privilegio en el mercado de la 
ilustración internacional, ampliará 
su producción de obra de autor. 
La mayor parte de esta obra será 
publicada en diferentes medios y 
soportes, así como en libros 
propios de autor, Prohibited, 
Subversive Beauty, Secrets o 
Fantastic Art, se encuentran entre 
sus más de veinte títulos de libros 
personales. 

En su larga trayectoria ha 
realizado exposiciones de su 

obra en ferias y galerías de arte 
de Francia, España, Bélgica, 
Alemania, Rusia y Estados 
Unidos. También, ha recibido 
premios como el Silver Award 
S p e c t r u m ( T h e b e s t i n 
contemporary, Fantastic Art) y 
The Inkpot Award Comic Art 
(Comi-con International San 
Diego) en Estados Unidos, o el 
Premio de Fantasía El Peregrino 
en CTPAHHNK, en Rusia. El 
premio Millennium del Fumetto 
Cartoo Mics en Italia, etc 

Pero se preguntarán, ¿Cómo 
inició Luis Royo en esto de la 
ilustración?, bueno pues dejemos 
que el mismo Luis Royo nos 
responde. 

Pero antes deseamos saber cómo 
s e e n c u e n t r a e n e s t a 
contingencia a nivel mundial 
ocasionada por el Covid19.
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“Pues, realmente en el estudio no se nota, 
trabajando con Rómulo, con laberinto gris qué son 
quienes nos llevan todas las cosas pues estamos 
bastante aislados y bastante bien. A nivel 
pensamientos pues no tan bien, porque veo un 
mundo muy feo el que viene y no me gusta nada 
entonces ahí si que lo paso un poco peor pero es un 
poco de replanteamientos. No me gusta el mundo 
que esta quedando, no me gusta.” Comenta el 
ilustrador. 

Cuéntanos Luis, ¿Cómo fueron tus inicios con la 
ilustración? 

“Es largo porque soy mayor eeh” - comenta Luis 
entre risas - “el empezar es un poco típico, 
normalmente te gusta el estar con los papeles y 
pintarrajear y dibujar desde muy crío, esto se va 
convirtiendo, creces un poco raro, el loco de la 
familia pegado a los papeles y demás, y claro 
cuando te planteas, empiezas a decidir tus estudios, 
no los qué haces de niño si no que ya cuando eres 
adolescente y empiezas a inclinarte y claro te vas a 
la rama de las artes, yo me fui a dibujo técnico, a la 
pintura, interiorismo, todo este tipo de cosas, que 
de alguna manera, como estar dentro del mundo 
del dibujo pero un poquito más seguro porque hay 
unas profesiones que salen de todo esto, pero como 
tampoco me llenaban demasiado, pues al final 
acabe metiéndome en el mundo de la ilustración, ya 
en las últimas pinturas con Rómulo Royo, entonces 
estamos ya en proyectos que de alguna forma ya 
tampoco puedes definir como de ilustración, 
porque ya no solo van a libros, van a exposiciones.
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Laberinto gris que es de alguna manera la 
empresa que hemos creado para que todo 
esto se mueva, se dedica a comercializar 
todo lo que hacemos, desde venta de 
p i n t u ra s o r i g i n a l e s p o r m e d i o d e 
exposiciones, la última fue en Bruselas con 
la galería Huberty Breyne, una galería 
estupenda de más de 1000 metros 
cuadrados, se puede exponer mucho 
trabajo y bueno entonces, laberinto gris es 
la que nos mueve todo eso, se siguen 
haciendo libros, los dos últimos uno es con 
Rómulo y el otro más personal, son la 
colección en projects que son unos trabajos 
hechos de forma particular y otro solo son 
divagaciones de uno mismo, la trayectoria 
es que uno desde niño juega a esto de 
p i n t a r ra j ea r y d e d i b u j a r y a c a b a 
convirtiéndose en tu vida, en tu medio de 
vida en tu obsesión y en todo eso, y ya no 
sales de ahí, ya llevo mis canas, me he 
hecho viejo y sigo en el mismo asunto.” 

Quien te inspiró para el erotismo, en lo 
fantástico y obscuro en tus creaciones. 

En lo erótico no te sabría decir, pero en 
general, lo que si recuerdo es que yo estaba  
haciendo exposiciones a nivel de España, yo 
era jovencito y tenía unas cuantas 
exposiciones, aún no estaba metido en el 
mundo de la ilustración real que me abrió 
Estados Unidos con algunos encargos para 
novelas, discos etc. e hice un viaje a 
Angoulême (Francia), a una feria de cómics 
aquí en Europa bastante conocida como 
sería el comicon, o la mole en Mexico. Ahí 
descubrí un libro de Giger, creador de los 
monstruos de alíen que me trastocó todos 
mis esquemas, describir la fantasía, ciencia 
ficción y en lo oscuro y eso me influyó 
mucho, tuve unos años que estaba muy 
colgado de la impresión que me había 
dejado  Giger ,  pero  luego  el  paso  a  lo 
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erótico fue un poco casi que quería 
provocar a los de Estados Unidos, yo ya 
tenía un público ahí y aún recuerdo que 
estaba con mi editor en una feria de 
Alemania, y yo ya tenía demasiados 
encargos que los podía realizar de temas 
de fantasía y salía en una revista de heavy 
metal, de alguna manera estaba muy bien 
situado pero me apetecía provocar un 
poco. A Rafael Martínez que era el editor 
de NORMA, que es la empresa editora que 
nos ha movido en todo nuestro material 
desde siempre, e incluso aunque hayan 
habido otras editoriales en otros países, 
NORMA ha sido la que ha gestionado esa 
nueva edición en alemán, en francés o en 
italiano, y entonces le dije, oye me voy a 
poner a hacer un libro de tema erótico y 
digo me apetece provocar a los Estados 
Unidos con lo puritano que son y todo este 
esquema, y recuerdo que me dice te vas a 
equivocar, te van a quitar de la fantasía y la 
ciencia ficción que de alguna manera tu ya 
estás ahí reconocido y yo me voy a pegar 
económicamente un golpe porque me 
saldrá mal, nos vamos a desprestigiar y le 
dije, bueno dame un pequeño capricho, 
déjame hacer un librito pequeño muy 
pequeñito, no tires demasiado ejemplares, 
no te pases de edición y hacemos como 
juego una probatina de eso, y bueno pues 
cedió a eso y se hizo el primer libro, se 
publicó en Estados Unidos que fue 
“PROHIBITE” y funcionó increíble aún más 
que todo lo anterior sabes, entonces eso a 
los  pocos  meses, Rafa  el  editor  me  dijo
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oye Luis hay que preparar otro segundo libro y le 
dije, esta preparado y el tercero también porque 
yo le había hecho el truco un poco, para que 
evitara un libro estrechito, yo tenía un libro 
grueso pensado y lo había dividido en tres 
partes, incluso llevo al momento en que me dijo 
que preparara el cuarto libro y yo le dije, No Rafa, 
ahora me vas a encasillar en un autor erótico, 
esto era una fase, a mi me sigue gustando la 
fantasía y la ciencia ficción, pero finalmente me 
convenció e hicimos un cuarto y quinto libro con 
todos los dibujos que habían quedado fuera.” 

Cómo surge la idea de hacer alienígenas y 
demonios teniendo sexo con mujeres? 

“Para mi el hacer cuerpos femeninos es porque 
puedes hacer muchos más matices que a un 
cuerpo masculino, incluso en las miradas puedes 
reflejar muchas cosas, entonces siempre me ha 
atraído las representaciones del mundo mucho 
más sutil, más obscuro, más siniestro, mucho más 
místico, siempre me ha atraído eso, entonces me 
gusta ese juego de “la bella y la bestia”, los 
matices de la monstruosidad y la belleza.” 

En esta contingencia, a Luis Royo le costó un 
poco de tiempo reencontrarse, ha sido de las 
pocas ocasiones en su vida, donde el pasar de  
los días no le ayudaban a seguir trabajando: 
“Apenas vuelvo al trabajo pero sigo con esa 
sensación de ¿Qué pasará con todos nosotros? 
Vamos a desconfiar unos de otros.” 

“Fuera de la afición al dibujo, yo no tengo ningún 
gusto por absolutamente nada, en esto, desde 
muy joven te vas sumergiendo y te va comiendo 
la vida, tengo pocas aficiones, todas las ganas las 
vuelcas en esto, en una ocasión me preguntaron 
si me gustaba el golf o el tenis, pero en verdad 
no me gusta ningún deporte.
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¿Te has topado con gente que este en contra de tus ilustraciones? 

Yo siempre tengo la teoría de que yo hago una serie de cosas, y uno es libre para admirarlas o 
no admirarlas, es cómo cuando te compras un libro, te lo compras porque te interesa si no, no 
lo compras, ante esa libertad, que cada uno piense lo que quiera pero considero que es así, 
cómo me pasaría así, no todo lo que sé hace ni todas las películas que sé hacen estoy yo de 
acuerdo, bueno con no verla basta y si tiene un público es normal, y sobretodo detrás de estas 
críticas, suele haber una moralina unos prejuicios, y los prejuicios hay que irlos eliminando.” 

Luis Royo manda un mensaje a todos aquellos que comienzan y a quienes les han dicho que 
no son buenos en la ilustraciones: “Normalmente quien se mete en esto, que le gusta mucho el 
dibujo, la pintura, es que tiene una pasión muy dentro, que la alimente, vive de tus sueños, de 
tus fantasías, te conviertes en un niño pequeño que sigue viviendo del juego que hacia en los 
papelitos y eso será durante toda tu vida, eso es lo bonito”
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LUIS ROYO 
@LUISROYOOFFICIAL 
www.luisroyo.com 
www.laberintogris.com

LUIS ROYO 
@LUISROYOOFFICIAL 
www.luisroyo.com 
www.laberintogris.com
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El Corona recuerda que 
hace algunos años, tuvo su 
primer oportunidad gracias 
a que en una fiesta uno de 
los invitados escuchó su 
material y lo invitó a grabar 
el día siguiente  en su 
estudio de grabación, 
grabando así sus primeras 
canciones que no fueron 
lanzadas al público pero 
consolidando una amistad 
qué logró impulsar el talent-

Actualmente su á lbum 
“Proelefs is” puede ser 
encontrado en todas las 
plataformas digitales, dicho 
disco contiene 12 de las cu- 

El Corona es un chico 
re g i o m o n t a n o q u e s e 
encuentra en la promoción 
d e s u n u e v o á l b u m 
“Proelefs is”, s iendo su 
primer material musical en 
lanzar l público.  

Issachar Corona, que es su 
verdadero nombre, esta 
dispuesto a conquistar a 
gente con su s ingular 
talento. El Corona, estudia

EL CORONA
-o y la seguridad de este 
joven cantante para dar sus 
primeros pasos en este 
medio artístico como lo es 
el mundo de la música. 

Issachar, mejor conocido 
como El Corona, compone 
casa uno de sus sencillos 
gracias a su creatividad y 
experiencias vividas. Los 
géneros en los que este 
joven talento se mueve son 
el trap, rap y regueton ya 
que desea que el público 
en general se dé cuenta de 
que esta hecho y qué 
puede pasar de un estilo a 

actualmente la licenciatura 
en Derecho, pero la música 
desde siempre ha sido su 
pasión y por tal motivo no 
ha quitado el deseo del 
renglón.

ELIZABETH ORTIZ

-ales 11 son totalmente 
inéditas y completamente 
de su autoría. 

E l C o r o n a n o s t i e n e 
p r e p a r a d a s m u c h a s 
s o r p r e s a s e n s u 
prometedora carrera que 
aunque va iniciando, ha 
comenzado a pisar fuerte 
para que su música y estilo 
l l e g u e a l u g a r e s 
inimaginables. 
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https://judithcanaria.wixsite.com/misitio 

judithsanchezgonzalez@hotmail.com 
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